

Bruno Kern
Industrielle Abrüstung jetzt! Abschied von den Technik-Illusionen
Metropolis-Verlag, Marburg 2024
211 Seiten, 10,00 Euro, eBook 8,20
ISBN 978-3-7316-1563-7

Wer Bruno Kern kennt, wird von der Grundaussage seines neuen Buches nicht überrascht sein, wer ihn nicht kennt, dem sei das Buch empfohlen, auch wenn manches Widerspruch hervorrufen wird. Ausgangspunkt ist die Feststellung/Forderung/Schlussfolgerung (das ist bei ihm nicht immer genau zu unterscheiden), dass eine Umstellung der energetischen Basis der Industriegesellschaft nicht ausreichen werde, um die planetaren Grenzen einzuhalten, weil dafür rein technisch nie genug Energie aus erneuerbaren Quellen gewonnen werden könne. Auch eine (gegenwärtig eh illusorische) Abschaffung des Kapitalismus alleine würde das Problem nicht lösen, weil es den „Industrialismus“ auch ohne Kapitalismus geben könne.

Das übersetzt der Autor dann in eine ganze Palette von konkreten Vorschlägen, die technische, soziale, Gerechtigkeitsprobleme der notwendigen Transformation konsequent durchdenken, in ihrer Radikalität aber durchaus verstörend sein können, ganz abgesehen von der Frage ihrer politischen Durchsetzbarkeit oder taktischen Klugheit. An letzterer ist Kern aber auch nur in zweiter Linie gelegen, wichtiger ist es ihm, dass die Klimagerechtigkeitsbewegung konsequent sagen muss, was wirklich ist. Nicht umsonst berief er sich in früheren Veröffentlichungen immer wieder auf Ingeborg Bachmanns Wort: „Die Wahrheit ist dem Menschen zumutbar!“

Trotz aller Fragen zu zahlreichen Details und trotz oft sehr veralteter Quellen und Bezüge ist das Buch allen zu empfehlen, die die Probleme der ökologischen Zerstörung nicht kleinreden wollen.